

“SEMINARIO DE TESIS”

LIC. ALEJANDRO DE JESÚS MÉNDEZ LÓPEZ

ALUMNA: LIZBETH PEÑALOZA MARTÍNEZ

PASIÓN POR EDUCAR

ACTIVIDAD I: PROTOCOLO DE INVESTIGACIÓN

8° CUATRIMESTRE

Comitán de Domínguez Chiapas.

CONTADURÍA PÚBLICA Y FINANZAS

Nombre de los integrantes:

Lizbeth Peñaloza Martínez

Maritza Pérez Santiz

Dariana Domínguez Gómez

Yesenia Álvarez García

Duaner Alexis González González

Nombre del facilitador:

LIC. Alejandro de Jesús Méndez

Nombre del trabajo:

Protocolo de investigación

Materia:

Seminario de tesis

PASIÓN POR EDUCAR

TEMA: IMPUESTO AL VALOR AGREGADO (IVA) EN ZONAS FRONTERIZAS SUR

PLANTEAMIENTO DEL PROBLEMA

El Impuesto al Valor Agregado (IVA) Es un impuesto indirecto sobre el consumo deriva de la compra de bienes y servicios profesionales. Es un impuesto que repercute sobre el consumidor final. El IVA es un impuesto que repercute en las zonas de producción, las empresas y las personas tienen la obligación de presentar a la diputación floral la liquidación de IVA.

En las zonas fronterizas sur, el IVA se ha reducido al 8% para la zona fronteriza norte y sur fomentando el comercio y la economía local. La homologación del IVA en todas las regiones del país ha sido un tema de discusión. La homologación del IVA en la zona fronteriza norte y sur con el resto del país podría tener un impacto negativo en la economía regional, ya que los precios de los bienes y servicios podrían aumentar, lo que podría disminuir la competitividad y el poder adquisitivo de los consumidores.

Podemos mencionar algunos puntos que más afectan el IVA en zona fronteriza norte y sur:

- Incremento de la inflación. Este efecto es el que se presentó más rápido, fue uno de los principales factores que impulsaron la inflación, pues esto contribuirá en 20 puntos base del Índice Nacional de Precios al Consumidor.
- Menos competitividad en las empresas. por su parte, supone una situación de aumento de costes de producción que incide negativamente en el precio o el margen de beneficios que este arroje, todo ello sin aportar mejoras a la calidad del producto.
- Fuga de consumidores. corresponde al porcentaje de clientes que cancelan un contrato o suscripción con un proveedor de servicios.
- Menos poder adquisitivo. El efecto de la homologación del IVA lo resentirá la población con menos capacidad de ingreso.
- Caída en la economía regional. es un término que se utiliza para describir una disminución en la actividad económica de un país o región.

¿Cuál es el impacto en la tasa general y tasa fronteriza del IVA?

HIPOTESIS

En el caso de México, por cuestiones de competitividad la tasa general del IVA es diferente en la franja fronteriza. Se le conoce como impuesto indirecto por que no afecta los ingresos percibidos, si no que refleja más bien en los costos de producción y venta de todas las empresas dedicadas sobre todas las actividades comerciales. La frontera más importante de México es la frontera de estados unidos- México, es decir, la frontera norte, que se caracteriza por una mayor participación de la producción y exportaciones manufactureras. La frontera sur constituye una fuerza de trabajo demandante del sector agrícola, si no que extiende a otras actividades como construcción, comercio y servicios. La tasa del IVA para la frontera de México tanto norte como sur es del 8% para el interior de la república la tasa es del 16%, y ya que no cuenta con algún sector demandante como los antes mencionados.

OBJETIVOS

¿Cómo funciona el IVA en la frontera sur?

Los estímulos fiscales para la región fronteriza sur consisten en un crédito fiscal de 50% del impuesto al valor agregado, el cual se aplicará en forma directa sobre la tasa de 16% a fin de que la tasa disminuida que resulte sea de 8%.

¿Cómo aplica el 8% de IVA en la frontera sur?

Para emitir facturas con IVA al 8%, una vez presentado el aviso al SAT y transcurridas 72 horas, podrás aplicar el estímulo en las facturas.

Para determinar nuestro propósito en la investigación es tener el mayor conocimiento del impuesto al valor agregado agregando en el al lugar donde vivimos, gel por qué es el 8% cuales son los beneficios, desventajas y todo lo necesario para que el día de mañana como contadores o emprendedores estemos capacitados con el mayor conocimiento.

OBJETIVOS ESPECÍFICOS

Para cumplir con nuestro primer objetivo

- Investigaremos todas las posibles informaciones en internet, libros existentes referidas al tema
- Comparar la información investigada con las entrevistas a beneficiarios y con conformes con el tema.
- Determinar y evaluar la información más importante para continuar con nuestro propósito siendo más fácil con el conocimiento recaudado.

JUSTIFICACION

la presente investigación se enfocará en estudiar el IVA en zonas fronterizas de margaritas y Ocosingo, ya que debido al 8% de IVA en las zonas fronterizas ay un incremento en los actos y actividades que se realicen en dichas regiones. el incremento de IVA es con el principal objetivo de disminuir el consumo de alimentos de alto contenido calórico que afectan la salud pública.

con el beneficio de un crédito fiscal al 50% de IVA, que se aplicará en forma directa sobre una tasa de 16%, a fin de que resulte una tasa disminuida de 8% siempre y cuando el local o establecimiento del contribuyente este dentro de la zona fronteriza. todo esto con la intención de aumentar las inversiones, mejorar la economía de la región y de esta forma elevar los ingresos y aumentar los empleos.